

Avec Unité et Action : pour gagner, lutter, rassembler, proposer, agir !



Ce début d'année 2024 concentre les symboles des politiques néolibérales et conservatrices auxquelles le syndicalisme doit faire face. Gabriel Attal a présenté des mesures économiques et sociales qui servent surtout à désigner des boucs émissaires (les pauvres, les migrant-es, les personnes privées d'emploi) et vont davantage fracturer la société. L'exécutif joue aussi aux pompiers pyromanes avec la démocratie en contribuant, par sa politique, à banaliser et légitimer l'extrême droite, en particulier le RN toujours plus proche du pouvoir. Par ailleurs, le défi de la transition écologique est ramené à des débats caricaturaux qui ne prennent pas en compte l'urgence de la situation. Cela permet à l'exécutif de ne pas traiter un sujet central : celui du partage des richesses qui est pourtant la clé d'une société plus juste.

Sans surprise, le projet macroniste est celui d'une École passéiste et conservatrice, qui trie les élèves dès le plus jeune âge pour assigner la jeunesse des milieux populaires à des dispositifs de relégation afin de les éjecter le plus tôt possible de l'École. La responsabilité du mouvement syndical est donc de rassembler largement dans les luttes sectorielles: à l'heure où l'École publique est vilipendée jusqu'au sommet du ministère, notre responsabilité est bien d'engager la bataille des idées pour défendre l'École publique, laïque, gratuite et obligatoire contre tout séparatisme social et scolaire. Mais il nous faut aussi convaincre que des politiques de progrès social sont possibles et indispensables.

L'orientation de notre courant de pensée est claire :

- exiger la résorption de la précarité et la revalorisation de nos métiers par l'augmentation sans contreparties des salaires et pensions ;
- lutter contre les réformes régressives et défendre une conception ambitieuse de notre système éducatif afin de réduire le poids des inégalités de tout ordre ;
- revendiquer l'élévation des qualifications de toute la population ;
- défendre les métiers et les missions des différentes catégories de personnels des collèges, lycées et CIO ;
- conforter le statut de la Fonction publique ;
- face à l'urgence écologique et sociale, porter nos revendications de rupture avec le capitalisme.

Pour y parvenir, nous continuerons de :

- rassembler tous les personnels d'enseignement, d'éducation et de psychologie, titulaires comme non-titulaires (contractuel-les, AED, AESH) et retraité-es dans des actions majoritaires par le travail de terrain ;
- être force de proposition sur la base de nos revendications, élaborées démocratiquement en associant le plus grand nombre de syndiqué-es ;
- développer des campagnes de syndicalisation pour un syndicalisme d'adhérent-es, un syndicalisme de masse, un syndicalisme féministe ;
- porter dans les instances haut et fort la parole de la profession et contrer les mesures gouvernementales en tout lieu pour défendre nos propositions alternatives et majoritaires en s'appuyant sur la mobilisation des personnels ;
- avec la FSU, rechercher le cadre d'action le plus large avec toutes les forces progressistes contre les politiques néolibérales : organisations syndicales de salarié-es, de la jeunesse...

Gagner, grâce à un syndicalisme indépendant, offensif, majoritaire, tel est le projet d'Unité et Action.
Rejoignez-nous et portez-vous candidate ou candidat pour Unité et Action en écrivant à mathieu.dumoulin@bordeaux.snes.edu avant vendredi 29 mars.